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３学期終始業式 校長先生のお話 (リモートで行われました。)

新しい年になりました。新年のあいさつをしましょう。あけましておめでとうございます。
みなさん、お正月は楽しかったですか？ それぞれの家や地域でお正月らしい行事を楽しん
だことでしょう。しかし、今年のお正月はコロナウイルス感染防止のために、いつもと違う
お正月ではなかったでしょうか。校長先生の家も、いつもは親せきの家に新年のあいさつに
行くのですが、今年は家族で家にいました。
さて、今日から３学期が始まります。３学期は学校に登校する日が４７日で１年で一番短

い学期です。短いですが、今までコツコツ努力してきたことの総まとめをする学期です。一
日一日がとても大切になります。そこで、３学期をどのように過ごせばよいまとめができる
か考えてみました。
３学期は一年のまとめの学期として、自分がどれだけ成長したか、どんなことができるよ

うになったかを確かめる学期です。成長した自分を発見すると同時に、周りの人たちに成長
した自分を表現しましょう。３学期に自分を表現することは２つです。それは「感謝の気持
ち」と「あいさつ」です。
はじめは「感謝の気持ち」です。感謝の気持ちを言葉で表すとどんな言葉になりますか？

そうですね。「ありがとう」ですね。では、いろいろな「ありがとう」についてお話をしま
す。
ここにある数字を見てください。何の数字かわかりますか？これは、横断歩道で渡ろうと

している時に止まってくれる車の割合です。なんと、長野県の車の運転手さんが、全国で一
番止まってくれる人が多いということです。これは長野県の自慢の一つですね。どうして長
野県はこんなに止まってくれるかというと、横断歩道を渡ったときに、止まってくれた車の
運転手さんに「ありがとう」と頭を下げてお礼をする人が多いからなんだそうです。「あり
がとう」という言葉や態度は人の心を気持ちよくさせてくれますね。
それでは各学年の「ありがとう」についてお話をします。
２年生と４年生はクラス替えがあるので、今のお友だちといっしょに勉強するのもあと少

しです。「今までいっぱい仲良くしてくれてありがとう」とお友だちに感謝できます。
１年生と３年生は一つ学年があがりますので、今の教室や一緒に勉強を教えてくれた教室

や先生に「ありがとう」ですね。５年生は３学期に児童会を引き継ぎ、城下小学校の最高学
年になる準備をしなければいけません。６年生に頼れるのも今のうちです。「６年生のみな
さん、児童会活動ありがとう。これからは自分たちが城下小の児童会を引き継ぎ、もっと良
い学校にします。」と感謝と共に、最高学年になる決意をしなければいけません。
６年生は小学校生活最後の４７日間です。そして４月からは中学生です。６年間たくさん

の思い出ができたことでしょう。ここまで成長できたのは自分の努力もありますが、家族、
友だち、先生方、地域のみなさんのおかげです。そんなお世話になった全てに「ありがとう」
ですね。
次は「あいさつです」２学期の終業式の時に発表してくれたお友だちが「３学期はあいさ

つをしっかりしたい」と言ってましたね。校長先生は朝、玄関のところに立っていますが、
校長先生の姿を見ると自分から挨拶をする人が増えてきました。冬になると寒くて下を向き
がちですが、元気にあいさつしてほしいと思います。一番いい挨拶は自分からするあいさつ。
二番目にいい挨拶は挨拶されたら返す挨拶です。また、２学期に行ったみなさんのお家の人
からのアンケートでは、２４３人の中で、進んであいさつしていてよいと思っているおうち
の人は８７人ぐらいしかいないという結果になりました。ちょっと少ないですね。ですから、
３学期は「おはようございます」「さようなら」というあいさつで、自分の成長した姿を表
してみましょう。お家の人や、先生方が「城下小学校の友だちはあいさつがとても上手にな
った」と思われるようになるといいですね。
このように３学期は成長した自分をいろんな場面で表現して過ごしましょう。そしてみん

なで良い１年間のまとめができるようにしましょう。



児童会選挙が始まります。

児童集会など、全校で集まることが今年はありませ
ん。全校が一堂に会したのは、９月の避難訓練で校
庭に集まったのが一度あったきりです。
児童総会もリモートで行う予定です。選挙活動も

クラス訪問を行わずテレビ放送の予定です。そうい
った状況の中での児童会選挙のスタートです。
例年通りにいかないことはたくさんありますが、

選挙は、「どんな学校にしていきたいか」みんなで考える貴重な機会です。児童会を
引き継ぐ５年生だけでなくみんなで考えていきたいと思います。

金管バンド部・合唱部 課外活動の一時停止
金管バンド部・合唱部のコンサートも２学期末に無事実施することができました。
６年生にとっては活動のまとめの３学期でしたが、上田地域の警戒レベル４に引き上げ
られ、市内小中学校の部活動の１月中の活動停止を受け、本校でも金管バンド部・合唱
部の課外活動の停止となりました。２月に活動再開できることを願いながら、我慢の２
週間だと思います。

３・４年スケート教室 ５・６年スキー教室 中止
楽しみにしていた冬の行事、スケート教室とスキー教室が中止となりました。学校とし
ても感染対策を考えて計画をしていましたが、このところの新型コロナウイルス感染拡
大を受け、中止としました。スキーやスケートといったウインタースポーツの環境に恵
まれている地域ですので、感染がおさまったら是非、挑戦してほしいものです。

非違行為防止研修を行いました。
年間計画に基づき行っている毎月の研修と

は別に、１２月２２日に非違行為防止研修を
行いました。最近のニュースをもとに研修を
行いました。一度失った信頼を取り戻すこと
は簡単なことではありません。児童、保護者、
学校全体だけでなく、地域の方々のへの影響
についても再確認し、学校が多くの方に支え
られて成り立っていることを感じました。本
校からは非違行為を絶対に出さないことを改
めて確認しました。

ＰＴＡコスモス祭・子育て事業代替えイベント
ふれあいピクセルアート

コロナ禍の中で学校行事が思うようにできない状況にあり、同様に
ＰＴＡ行事も中止を余儀なくされています。それらの代替えイベント
としてＰＴＡの方々が提案して下った、「ふれあいピクセルアート」
の製作が始まっています。どんな作品になるのか今からワクワクして
います。子どもたちはコロナ禍が終息したらやりたいことなどカード
に記入しました。願いのこもった作品になりそうです。

学校内に新型コロナウィルスを入れないように、また、万が一ウイルスがあったとしても
感染拡大を起こさないように、今まで以上に学校として感染対策を行っていきます。
子どもたちは、遊ぶ時もマスクをし、おしゃべりが楽しいはずの給食も無言で食べていま

す。保護者の方も心配なことは、担任と連絡を取り、適切に対応をして下さっています。行
事の中止や変更などについても臨機応変に対応していただき、本当にありがとうございます。
皆様のご理解とご協力があって、何とか学校生活が成り立っています。今後ともご協力をお
願いします。 （文責 岡村 聡）


